



La realidad

El gasto en Pensiones para 2019 ascenderá a 153.864 millones de euros, lo que representará el 42,1% de los Presupuestos Generales del Estado. En el año 2007 el gasto en pensiones era de 91.458 millones de euros. Es decir, que en 11 años el gasto ha aumentado 62.406 millones de euros.

datosmacro.com Países Datos Análisis Diccionario € \$ Search											
IPC	PARO	PRIMA DE RIESGO	BONOS	RATINGS	DEUDA	DEFICIT	PIB	HIPOTECAS	TIPOS	SALARIO SMI	EPA
Gasto Pensiones España											
Año	Gasto		% del Total	Per cápita	Var	Partido					
2017	139.647		39,33%	3	3,10%	PP					
2016	135.449		38,50%	3	2,88%	PP					
2015	131.659		37,85%	3	3,27%	PP					
2014	127.484		35,95%	3	4,88%	PP					
2013	121.557		35,19%	3	4,95%	PP					
2012	115.826		37,15%	2	3,22%	PP					
2011	112.216		35,51%	2	3,63%	PSOE					
2010	108.283		30,88%	2	2,06%	PSOE					
2009	106.099		30,30%	2	8,25%	PSOE					
2008	98.012		31,16%	2	7,17%	PSOE					
2007	91.458		31,41%	2	8,00%	PSOE					
2006	84.682		31,38%	2	6,89%	PSOE					

Adicionalmente, hay que tener en cuenta que hasta 2017 no se han recuperado los niveles de recaudación del año 2007. Esto es, entre 2007 y 2017 la recaudación ha sido la misma, mientras que el gasto en Pensiones ha subido más de 62.000 millones.

Que el gasto en Pensiones haya subido en 62.000 millones, a su vez, significa que para mantener el gasto público de 2007 en colegios, hospitales o carreteras, hace falta recaudar 62.000 millones más. O, alternativamente, que para pagar las Pensiones sin recaudar más hace falta recortar 62.000 millones en colegios, hospitales y carreteras.

Para advertir la magnitud del problema hay que tener en cuenta que el PIB de España en 2007 era de 1,08 billones de euros, mientras que en 2017 fue

de 1,16 billones de euros. O lo que es lo mismo, el PIB ha crecido un 8% mientras que el gasto en pensiones ha crecido un 68%.

datosmacro.com Países Datos A					
IPC	PARO	PRIMA DE RIESGO	BONOS	RATINGS	DEUI
Evolución: PIB anual España					
Fecha	PIB anual		Var. PIB (%)		
2017	1.166.319M.€		3,0%		
2016	1.118.522M.€		3,3%		
2015	1.079.998M.€		3,4%		
2014	1.037.820M.€		1,4%		
2013	1.025.693M.€		-1,7%		
2012	1.039.815M.€		-2,9%		
2011	1.070.449M.€		-1,0%		
2010	1.080.935M.€		0,0%		
2009	1.079.052M.€		-3,6%		
2008	1.116.225M.€		1,1%		
2007	1.080.807M.€		3,8%		

Otro dato significativo es que en 2007, según el INE, la edad media de los españoles era de 40,57 años mientras que en 2018 fue de 43,18. En el año 2000 era de 39,51 años y en 1990 de 36,52.

Así se explica que el Gobierno haya tenido que endeudarse por 6.000 millones y sacar otros 3.000 millones del Fondo de Reserva para pagar la paga extra de Navidad a los pensionistas.

datosmacro.com Países Da				
IPC	PARO	PRIMA DE RIESGO	BONOS	RATIN
Fecha	Deuda total (M.€)	Deuda (%PIB)	Deuda Per Cápita	
2017	1.144.425	98,10%	24.527€	
2016	1.107.220	99,00%	23.797€	
2015	1.073.934	99,30%	23.125€	
2014	1.041.624	100,40%	22.425€	
2013	978.272	95,50%	21.033€	
2012	890.726	85,70%	19.062€	
2011	743.530	69,50%	15.881€	
2010	649.259	60,10%	13.913€	
2009	568.700	52,80%	12.234€	
2008	439.771	39,50%	9.511€	
2007	383.798	35,60%	8.404€	

La buena noticia es que, según los yayoflautas de Bilbao y otras instancias defensoras de las pensiones públicas, no hay ningún problema, se pueden pagar las pensiones sin bajar los salarios, se puede mantener el sistema y hasta se pueden aumentar ilimitadamente mediante una reforma constitucional que garantice una pensión mínima mensual de 1.000 euros. O de 180.000 euros. Y eso sólo escribiéndolo en la Constitución, en plan como si escribiéramos en la Constitución que todos los españoles medirán al menos un metro ochenta, el Estado garantizará un coeficiente intelectual superior al de los franceses y que queda abolido el colesterol y el ácido rico.

Así que feliz año, menos preocuparnos y más manifestarnos para reclamar que, pese a la oposición de los franquistas, todo lo que deseamos se garantice sin esfuerzo alguno mediante una reforma sostenible, solidaria, progresista y feminista de la Constitución.

Exigimos una reforma constitucional que garantice nuestro derecho a no saber la verdad e ignorar la realidad.

Atentamente,

Paz y risas.